François Jacqmin, Traité de la poussière, Le Mayne, Le Cadran ligné, 2017.

Le Traité de la poussière est l'un des derniers recueils, resté inachevé, du Belge François Jacqmin (1929-1992). Considérés par l'auteur comme les « épaves » d'un naufrage de la pensée, ces quelque deux cents sizains nous émeuvent par la radicalité de leur propos et la justesse de leur ton.

« On ne peut jaillir des choses comme le geai quitte le verger d'un coup d'aile riche. Cette soudaine qualité n'appartient ni à l'écriture ni à la parole. Il nous faut demeurer avec la canaille des arts. Notre pensée la plus sublime n'est qu'un dicton terreux. »